Industria manufacturera, en fase de desaceleración (El Financiero 16/12/10)

Industria manufacturera, en fase de desaceleración (El Financiero 16/12/10)Arturo Robles Jueves, 16 de diciembre de 2010 •Ingresos totales moderan crecimiento.•Aumentan 20.4% en septiembre.•El menor avance real desde abril. Los ingresos de los establecimientos manufactureros registraron un menor impulso en septiembre, lo que frenó la recuperación sostenida de la demanda de productos reportada en el segundo y tercer trimestre. El monto de ingresos de los negocios integrados al programa de la industria manufacturera, maquiladora y de servicios de exportación (Immex) ascendió a 207 mil 207 millones de pesos en septiembre, cifra superior en 22.8 por ciento en términos reales a la de igual mes de 2009; sin embargo, su avance anual se moderó y alcanzó su menor impulso desde abril. La contención de la demanda fue afectada por la desaceleración del mercado externo, que aporta en promedio 57 por ciento de los ingresos totales, el cual creció 20,4 por ciento, y aunque fue positivo, interrumpió una tendencia al alza que presentaba desde mayo, y que significó su menor avance real desde abril. En un informe, el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) expuso que el número de personas ocupadas en los establecimientos ascendió a un millón 820 mil 137. un incremento anual de 12.6 por ciento durante septiembre de 2010, su menor tasa de crecimiento anual desde junio. Tal personal laboró en cinco mil 123 empresas a nivel nacional inscritas en el programa. Las unidades económicas manufactureras muestran una desaceleración del mercado, toda vez que alcanzaron su menor número de negocios en activo desde febrero de 2008. Del total del personal ocupado, 76.8 por ciento fue contratado directamente por la empresa, y el restante 23.2 por ciento se reportó bajo la categoría de subcontratación. Por tipo de mano de obra, el número total de obreros y técnicos se acrecentó 13.6 por ciento, y el de los empleados administrativos 7.4 por ciento, en ambos casos con relación a septiembre de 2009. Basados en la información, ocho estados contribuyeron con 73.3 por ciento del personal ocupado, entre los cuales destacaron los del norte del país: Chihuahua, con 13.8 por ciento; Baja California, 12.4, y Nuevo León, y 12.2.